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В свете новых задан
■ Бюро райкома КПСС рассмотрело вопрос «О совместной
I работе партийной организации и администрации Тотемскон
J  средней школы №  2 по совершенствованию учебно воспитатель*
I ного процесса_в свете требований июньского (1983 года) Пле

Сессия: районного Совета

пума ЦК КПСС».

В принятом постановлении 
отмечено, что партийная орга
низация и педагогический кол
лектив школы проводят опреде
ленную работу по совершенство
ванию учебно-воспитательного 
процесса в свете требований 
июньского (1983 года) Плену
ма ЦК КПСС. Вопросы улуч
шения учебно-воспитательной 
работы систематически рассма
триваются па партийных собра
ниях,. педсоветах, производст
венных совещаниях.

В течение ряда лет коллек
тив работает стабильно, без 
второгодников, более 42 процен
тов школьников учатся на по
вышенные оценки'. Большинство 
уроков и внеклассных меро
приятий проводится на высоком 
идейно-теоретическом и методи
ческом уровне. Совершенству
ются формы и методы работы 
по идейно-политическому, нрав
ственному и трудовому воспита
нию учащихся. В учебном про
цессе учителями всех предме
тов умело используется ленин
ское теоретическое наследие, 
материалы XXVI съезда партии. 
Пленумов ЦК КПСС. Улучши
лась работа методических объ
единении. Свой идейно полити
ческий уровень учителя повы
шают в школе научного комму
низма.

В ш коле накоплен положи
тельный опыт внеурочной вое 
питательной работы. 9В,5 про
цента учащихся посещают раз
личные кружки, факультативы , 
спортивные секции, более 81 
процента школьников занимает 
ея в группах продленного дня. 
Активизировали свою деятель
ность органы ученического са
моуправления. налажена совме
стная работа учительской и уче
нической комсомольских органи
заций. Много интересных и по
лезных дел в пионерской дру
жине.

Вместе с тем в работе пар
тийной организации, педагоги
ческого коллектива школы име
ются недостатки. В последние 
два года допущено выбытие 
учащихся по неуважительным 
причинам, принижена роль те
матических педсоветов. Слабо 
осуществляется контроль за вы
полнением решений, принимае
мых на партийных собраниях и 
педсоветах. Недостаточен конт
роль со стороны администрации 
школы за учебно-воспитатель
ным процессом. Школа не име
ет точных сведений о  получе
нии среднего образования каж
дым выпускником ч восьмого 
класса.

Не на должном уровне опыт
ническая работа, мало ставится 
опытов по заданиям специалис
тов сельского хозяйства, госсор- 
тоучастка. Производственная 
бригада работает не круглый 
год, часто меняются ее руково
дители.

В школе слаба роль военру

ка - коммуниста Л. 11. Коро
бейникова в постановке военно- 
патриотического воспитания. Не 
спланирована индивидуальная 
работа с родителями и «труд
ными» учащимися, слабо рабо
тают общешкольный родитель
ский комитет, иервичиая органи
зация общества «Знание».
. Бюро райкома КПСС обяза 

ло партийную организацию и ад
министрацию школы принять 
необходимые меры по устране
нию отмеченных недостатков, 
направить усилия педколлекти
ва на успешное выполнение ме 
роприятии по претворению в 
жизнь решений XXVI съезда 
партии, июньского (1983 года) 
Пленума ЦК КПСС. Осущест
вить дальнейшее совершенство
вание учебно-воспитательного 
процесса, усилить практическую 
направленность обучения школь
ников, формирование ком муки* 
стической убежденности, актив
ной жизненной позиции, нрав
ственного совершенствования 
личности школьников, повысить 
роль в этом деле педагогнчес 
кого совета и методических 
объединений, а также в изуче
нии и распространении передо  
в о т  опыта.

Бюро потребовало от партий 
ной организации и адмнннстра 
ции школы улучшить постанов 
ку трудового воспитании, и рои л 
подственного обучения, профес 
сновальной ориентации школь 
ников с учетом потребностей 
народного хозяйства района в| 
квалифицированных кадрах, вое 
нитывать у школьников любовь] 
к родному краю, к земле. Со 
нершенствовать работу произ( 
подственной бригады и других 
трудовых объединений школь
ников. Развивать техническое 
творчество. Принять меры к 
дальнейшему улучшению интер
национального. военно-патриоти
ческого воспитания, улучшить 
качество начальной военной 
подготовки и организации заня
тий по физической культуре и 
спорту. Формировать у школь
ников сознательную дисципли
ну. честность, трудолюбие, чув
ство долга, ответственность за 
порученное дело. Повысить дей
ственность органов ученического 
самоуправления. Крепить связь 
школы, семьи и общественное' 
iff.

Бюро обратило внимание ди
ректора школы Б. П. Федотов- 
ского на необходимость даль 
ней 1 пего совершенствования со
держания, организации и мето
дов ш 1 утри школьного руковод
ства и контроля, планирования 
работы.

Предложено районному отде
лу народного образования обоб
щить опыт работы школы пг 
идейно - политическому воспи
танию учащихся с целью ис
пользования наиболее эффектно 
пых форм и методов в других 
школах района.

ПО СТАРИННЫ М  
РЕЦЕПТАМ

Улан-Уде. Обеспечив постав
ку сырья, рабочие совхоза «Об
лепиховый» помогли своим 
партнерам ло агропрому Буря
тии труженикам Унэпэтэйского 
плодоовощного завода нала

дить выпуск новой продукции
— облепихи, протертой с саха
ром. Технология производства 
этого деликатеса составлена на 
предприятии по старинным ре
цептам. передаваемым из поко
ления в поколение.

(ТАСС).

В среду состоялась сессия 
райошюго Совета народных де
путатов, которая рассмотрела 
вопрос «О работе горсельислол- 
комов, учреждений народного 
образования, колхозов, совхо
зов. предприятий и организа
ций района по подготовке уча
щейся молодежи к жизни и 
труду в свете решений XXVI 
съезда КПСС и июньского 
(1983 года) Пленума ЦК 
КПСС».

С докладом выступил пред 
седатель райисполкома В. Ф. 
Захаров.
■  Содоклад сделал председа
тель постоянной комиссии ио 
народному образованию, заве 
д\ ющий роно 11. К. Рычков.

В обсуждении вопроса приня
ли участие председатель испол
кома Литовского сельского Со 
вета народных депутатов А. И. 
Линьков, директор Никольской 
средней школы Т. Н. Климова, 
райвоенком Н. Т. Гаврнльчен- 
ко, учительница Тотемской вось
милетней школы А. Н. Исто- 
минская. член исполкома район 
|ного Совета, работница Пятов 
ского лесопункта И. В. Луки
на, директор очно-заочной сред
ней школы В. В. F ре XII не кий.

председатель райпотребсоюза 
М. В. Власова, председатель 
горисполкома И. Я. Кашу тин. 
районный педиатр Б. В. Метел 
кии, директор ССПТУ 7 Ф. II. 
Сергачев, директор детско юно 
шее кой спортивной школы В. А. 
Найденов.

С большой речью на сессии 
выступила первый секретарь 
райкома КПСС Т. Н. Чу хина.

По обсужденному вопросу 
сессия приняла соответствую 
щее решение.

В ходе сессии поступил де
путатский запрос о том. как и 
когда будет решаться вопрос 
водоснабжения населения в пос. 
Ка мчу га. Сессия приняла к 
сведению сообщение директора 
Тотемского леспромхоза В. 11. 
Макарова, что скважина будет 
сделана в третьем квартале 
1984 года

На сессии рассмотрены орга
низационные вопросы. Сессия 
утвердила председателем совета 
районного агропромышленного 
объединения, начальником уп
равления сельсиого хозяйства 
райисполкома В. В. Винокуро
ва, освободив от этой должнос
ти С. М. Громова в связи с из-
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Ударный финиш
Среди производственных 

подразделений Сухонского 
леспромхоза мебельный цех 
считается передовым. Его 
коллектив систематически пе
ревыполняет месячные пла
ны, повышает производитель
ность труда, улучшает каче
ство продукции.* По резуль
татам работы этого года цех 
вышел на первое место, на 
25 дней раньше срока вы
полнил годовое производст
венное задание.

С начала года выпущено 
различной мебели на 230 
тысяч рублей. Лучших пока
зателей добилась бригада 
Р . Н. Третьяковой, занятая 
производством мягкой мебе
ли, и бригада коммуниста
А. А. Цнкина. работающая 
на сборке корпусной мебе
ли. Коллектив цеха в эти 
дни работает в счет буду
щего года, обязавшись до 1 
января 1984 года выпустить 
на 16 тысяч рублей сверх
плановой продукции.

Отличных результатов в 
соревновании комплексных 
бригад на заготовке и вы
возке древесины добился кол
лектив бригады, руководи
мый кавалером ордена Тру

довой Славы III степени ком
мунистом Н. А. Неклюдо
вым. Работая в Тотемском 
лесопункте на базе новой 
техники, он почти на месяц 
раньше выполнил свое со
циалистическое обязатель

ство, заготовив 25 тысяч ку
бометров древесины. Неклю- 
довцы решили не снижать 
взятых темпом в работе и в 
оставшиеся дни декабря за 
готовить не менее 4000 ку
бометров сверхплановой дре
весины.

Д. ВОЛГИН.

□
Впереди бригада 
В. А . Левинского

Стало хорошей традицией 
в передовых лесосечных 
бригадах лесопункта Крутая 
Осыпь ежемесячно выпол
нять и перевыполнять произ
водственные задания, доби
ваться наибольшей выработ
ки на каждого члена коллек
тива. Не случайно на доске 
показателей Тотемского лес
промхоза лесопункт по заго
товке древеснцы по достоин
ству занимает второе место 
после камчужаи и ни разу 
не уступил его в течение все
го года.

На квартал раньше срока 
завершила выполнение годо
вого задания лесосечная 
бригада, которую возглавля
ет опытный механизатор 
В. А. Л свинский. При годо
вом плане 13,6 тысячи ею 
заготовлено уже около 18 
тысяч кубометров древесины. 
Пример добросовестного от
ношения к труду показывает 
сам бригадир.

Не менее напряженно тру
дятся коллективы, где брига
дирами В. И. О жиги и и Н. И.  
Савков, завершившие выпол
нение годовой производствен
ной программы по заготовке 
леса на два месяца раньше 
срока. Не снижая темпов ра
ботают лесозаготовители и в 
декабре. Желание у них од
но — выдать до конца года 
как можно больше сверхпла
новой древесины.

Р . РЫЧКОВА.
нормировщик лесопункта

Крутая Осыпь.

браннем его вторым секретарем 
райкома КПСС.

Утверждены также начальни
ком районного отдела внутрен
них дел В. Н. Смыслов, заведу
ющим районным финансовым 
отделом В. Ф. Гармином Осво
бождены соответственно от этих 
обязанностей А. В. Жилннский 
и В. В. Федотовская.

Внесены изменения в состав 
районной комиссии по делам 
несовершеннолетних и район
ного комитета народного иоит- 
роля.

Введены в состав комиссии по 
делам несовершеннолетних 
Н. С. Слезила — секретарь 
РК ВЛКСМ и А. А Анфалова

- старший инспектор отдела 
кадров сплавучастка, в состав 
районного комитета народного 
контроля — Л. А. Карелин 
заведующий промышленно- 
транспортным отделом райкома 
КПСС и Т. М. Иевлева за
ведующая отделом партийной 
исизни редакции газеты «Ленин
ское знамя».

На этом сессия закончила 
работу. Подробный отчет с сес
сии по обсуждению первого во
проса будет опубликован в оче
редном номере газеты.

Досрочно и 
с высоким 
качеством

I1
■I
J

МЫТИЩИ (МОСКОВСКАЯ 
ОБЛАСТЬ). 80 наименований 
строительных и изоляционных 
материалов на сумму более 210 
миллионов рублей в год выпус
кает мыти щнмский ордена Ок
тябрьской Революции комби
нат « Стронпластмасс». Г ос> • 
дарственным Знаком качества 
уже помечается 35.4 процента 
продукции. Успеху способство
вала бригадная 4>°рма органи
зации и стимулирования труда, 
внедряема»! на предприятии/ По 
ней сейчас работает свыше 00 
процентов производственников 
основных профессий — более 
2000 человек.

План трех лет 11-Й пятилет
ки коллективом комбината за
вершен еще в октябре, в честь 
25-летия движения за коммунис
тическое отношение к труду*

НА СНИМКЕ: на линии вспе
ненного линолеума.

Фото ТАСС.
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| С Т Р А Н И Ц А  Г 
НАРОДНОГО I 

I КОНТРОЛЯ |
■ Пользу, которую приносят народные контролеры обществу, | 
в трудно переоценить. Их избирает трудовой коллектив, а потому i 
I дозорные смело вскрывают недостатки, добиваются их устра- ; 
I нения. Они способствуют укреплению социалистической закон- !

■ ностн,- предотвращают нарушения.
В редакцию пришло письмо, в котором председатель труп- |

■ пы народного контроля Юбилейного линейно-производственного 
I  управления магистральных газопроводов Людмила Васильевна !
■ БОГДАНОВА предлагает на страницах районной газеты обме- j I ниваться опытом работы. Она добросовестно выполняет это
| партийное поручение. И хотя, дома ждут ее дети—двое маль- 

!  чиков. муж часто в командировках, она много личного време- 
I  ни тратит на общественную работу. Ей слово.

( ? )  
Т Ш Ш к А

■

Основные задачи группы
Успешная работа того или иного коллектива, выполнение 

плановых заданий и государственных планов, уровень трудо
вой и производственной дисциплины, режим работы во многом 
зависят от деятельности народных контролеров, их инициативы, 
творческого подхода к делу. О работе группы народного конт
роля речного порта Тотьма рассказывает ее председатель, ка
питан-механик А. А. ЗЕЛЕНИН.

' Группой народного контроля 
в текущем году сделано 25 
проверок. Работаем по перспек- 
тивному плану, утвержденному 
партийной организацией. В со
став группы входит одиннад
цать человек, из них семь — 
коммунисты:

Всё дозорные имеют посто
янные , поручения. Например, 
член группы народного конт
роля В. А. Ложкина является 
ответственной за проведение' 
рейдов по использованию рабо
чего времени. Цель такого рей
да состоит вовсе не в том. что
бы неожиданно «словить*, кто 
и на сколько минут опоздал на 
работу или отлучился по лич
ным делам в рабочее время. 
Главное, чтобы люди сами по
няли цену рабочей минуты, 
знали, особенно на производст
ва. сколько теряет весь коллек
тив. если суммировать опозда
ния. преждевременные уходы, 
в результате которых получают

ся не Минуты, а часы' Очень 
дорого.

К проведению рейдов Вален
тина Александровна привлека
ет . членов профсоюзного коми
тета “После очередного рейда 
или проверки многое значит 
гласность, то* есть средства воз
действия на коллектив. Тут 
особая роль принадлежит стен
ной печати. У нас есть 'специ
альная «Доска группы народ
ного. контроля». На ней регу
лярно можно видеть * молнию» 
либо «тревогу».

За два последних года за 
нарушения трудовой дисципли
ны к .ответственности привлече
ны 30 человек. 20 — преду
преждены за опоздания и преж
девременный уход с работы. 
И. конечно, не очень приятно 
виновникам было видеть свои 
фамилии на этой доске. Но са
мое главное в том, что в ко
ечн ом  итоге очередное меро
приятие народных контролеров, 
как и следовало ожидать, дало 
положительный результат в на
ведении должного порядка на 
п роизводстве^

У народных контролеров ши
рокий круг деятельности, кото
рая осуществляется на основе 
ленинских принципов социалис
тического контроля и в соот
ветствии с решениями Комму
нистической па реши Советского 
Союза. Конституцией СССР. 
Одной из главных задач, стоя
щих перед нами, мы считаем 
осуществление контроля з а , ис
пользованием тодливно - энер
гетических ресурсов*, горюче
смазочных материалов, сохран
ностью социалистической соб
ственности.

Так. при первой проверке ис
пользования горюче-смазочных 
материалов было выявлено, что 
на 13 автомашинах оказались 
неисправные спидометры, а  яр.и 
повторной проверке - уже 
только два ̂ спидометра, заправ
ка горюче-сяазочпых материа-# 
лов производится через автоза

правочную колонку, выдача его 
—  строго по ведомости учета, 
под личную роспись водителя. 
На ^аждый рейс водитель по
лучает путевой лпст. учет ко
торых ведется в журнале учета 
движения путевых'листов.* Рас
ход горюче-смазочных материа
лов списывается согласно уста
новленным нормам.

И хотя существенных недо
статков нет. но тем не менее 
успокаиваться не стоит. Потому 
решили и в дальнейшем этот 
вопрос оставить на контроле, 
время от времени возвращаться 
к нему.

Результаты проверок обсуж
даем на планерках начальников 
служб, доводим до сведения 
администрации, выносим на по
вестку дня партийных, профсо
юзных и комсомольских собра
ний. Виновные привлекаются к 
ответственности.

Нам. народным контролерам, 
знакомо и такое. Закончился

очерёдной рейд. Выявлены не
достатки. известны виновники.
И что же? Многие из провинив
шихся предпочитают, чтобы тот 
или иной факт не получил ог
ласку. Мы думаем, и делаем 
иначе. Если виновен, надо уметь 
признавать свои ошибки, на ко
торые указывают твои товари
щи. В этом заинтересован весь 
коллектив.

Важно и другое, чтобы у до-1 
зорных были крепкий авторитет, 
принципиальный 'деловой наст-' 
рой, партийный подход к реше
нию любого- вопроса. Чтобы лю
ди чувствовали, что имеют дело 
с коллективным органом конт
роля. облеченным не только 
доверием, а и правами.

. Через несколько дней начнет- 
ся новый 1984 год. И наш глав
ный настрой в работе — на де- ! 
ла всего коллектива. Большие 
задачи у народных контролеров. | 
Есть и положительные момепты i 
деятельности, удачи, но надо ‘ 
признать, что еще не все I 
удается, не все рейды проходят 
на должном уровне, так. как I 
требует и обязывает время, н а -1 
ша действительность.

Не все еще члены группы 
народного контроля работают с 
огоньком, творчески, с полной 
отдачей. Порой не хватает ини
циативы. а некоторым и прин
ципиальности. Что ж. это дело I 
пе простое. И здесь. нужно 1 
воспитывать постоянно высокое I 
чувство ответственности.

Есть у нас активисты, с ко-1 
торых можно и нужно брать 
пример всем остальным. Это I 
дозорные В. А. Ложкина. Г. А. 
Виноградова и другие.

Я считаю, что авторитет лю
бой группы народного контро
ля. действенность и результа- I 
тивность ее работы зависят I 
прежде осего от повышения ка- ] 
честна и эффективности всех I

Л. БОГДАНОВА.

В составе нашей группы 20 
человек. У всех их разный опыт 
работы на том или ином участ
ке производства, разные про
фессии. но объединяет всех не
примиримость ко всякого рода 
недостаткам, борьба с ними. 
Многие избираются в группу 
уже не первый год и с честью 
оправдывают доверие коллекти
ва. Это старший инженер-техно
лог А. А. Шихов. капитан-ме
ханик А. Д. Сивков, экономист 
Л. В. Рычкова и другие. В бю
ро группы народного контроля 
входит пять человек.

Свою работу проводим со
гласно перспективному плану. 
Корректировка некоторых его 
пунктов, изменения ^вносятся 
при уточнении и составлении 
квартальных планов. Каждую 
проверку, как правило, прово- 

I дим совместно с членами пор- 
тоббго комитета профсоюза, ад- 

I министрацией или штабистами 
«Комсомольского прожектора».

Основными направлениями в 
работе считаем постоянный и 
неослабный контроль за исполь
зованием рабочего времени, со
стоянием обработки и ремонта 
судов.' использованием грузово
го и пассажирского флота, ввод 
в действие новых производст
венных мощностей, экономное 
и эффективное использование 
материалов, топливно-энергети
ческих ресурсов, обеспечение 
сохранности * социалистической 
собственности.

Неоднократно материалы про
верок по вопросам несвоевре
менного вывоза из затопляемой 
зоны грузов, принадлежащих 
организациям и предприятиям 
района, рассматривались на за
седаниях районного комитета 
народного контроля.

Материалы проверок не оста
ются без внимания. Каждый из 
них в обязательном порядке 
рассматривается на заседаниях 
группы, выносится на обсужде
ние коллектива. Это позволяет 
оперативно устранять недостат
ки. наводить должный порядок, 
предупреждать возможные про
счеты и упущения.

Проверкой установлено, что 
в августе и октябре 1983 года 
районным отделением «Сельхоз
техника» для перевозки кирпи
ча из города Череповца совхозу 
были выделены две автомаши
ны «Урал» с прицелами. Со
гласно точарно - транспортным 
накладным и путевым листам 
для совхоза вывезено 192,5 
тонны груза. Фактически его до
ставлено только 112,5 тонны. 
Бывший директор совхоза А. II. 
Неволи н и старший прорг 
В. Н. Третьяков порожний про
бег машин до кирпичного за во]

трены такие вопросы, как ито
ги проверки хода судоремонта. I 
соблюдение режима рабочего 
времени, о надежности световой 
обстановки, работе причалов 
клиентуры и другие. Особенно 
Орльшое значение придаем ре
жиму рабочего времени, соблю
дению трудовой дисциплины. 
Ответственными за проведение 
рейдов проверки по этим во
просам являются капитан-меха
ник А. Д. Сивков и пенсионер 
А. А. Забродин.

Предыдущие проверки пока
зали. что у нас далеко не все 
благополучно с использованием 
рабочего времени, есть случаи 
нарушения трудовой дисципли
ны. Вместе с тем нельзя не за
метить. что такие рейды привле
кают внимание людей, дисцип
линируют. Значительно меньше 
стало опозданий на работу, 
преждевременного ухода с #нее. 
Да и обед теперь используется 
в точно назначенное время. В 
зимний период для речников, 
занятых на судоремонте, есть 
рабочая столовая.

Но наряду с положительны
ми моментами у нас есть и не
достатки. Нам нужно к каждой 
проверке, каждому рейду, дру
гим мероприятиям приплекать 
большее число контролеров. А 
то порой получается, что на
грузку несут одни и .■ те же 
люди.

В период зимнего •судоремон
та необходимо усилить контроль 
за соблюдением трудовой дис
циплины. повышением качества 
работ* экономным расходовани
ем материальных и топливно- 
энергетических ресурсов. Для 
повышения гласности намечаем 
постоянно отражать работу 
группы в выпусках «тревог», 
«молний», «острых сигналов».

Задач впереди много. Выпол
нение их зависит от творческо
го подхода к делу каждого кон
тролера.

А. ЗЕЛЕНИН.
НА СНИМКЕ: председатель 

группы народного контроля реч- 
. кого порта Тотьма А. А. Зеле

нин.
Фото А. Тыкнна.

да оформляли как движение с 
грузом. Приписки выразились в 
22112 тонно-километрах.

За автотранспортные услуги 
автобазе райссльхозтёхннки 
совхозом выплачено 2092 руб
ля. как за перевозку груза' и 
оба направления. Учитывая по
рожний пробег, следовало вы
платить лишь 1351 рубль.

Допущенными приписками в 
объеме перевезенных грузов 
совхозу нанесен материальный 
ущерб на сумму 741 рубль. 
Кроме того, водителями авто
транспорта получена фиктивная

Большие задачи предстоит 
решать труженикам села, спе
циалистам совхоза «Погорелов- 
ский» в будущем году по повы
шению урожайности и валового 
производства продуктов земле
делия. Особое значение нужно 
придать подготовке к севу до
бротных семян.

Вместе с председателем rpyrv 
пы народного контроля совхоз» 
В. И. Кузнецовым и главней? 
агрономом хозяйства В, А. 
Двойнишниковой проверили хра
нение семенного фонда. Что по
казала проверка?

В деревне1 Быково на складе 
находится 151 центнер ячменя 
«отра». Кладовщиком здесь 
Е. А. Попова. В складе поря
док. И хотя в эти дни проципГ* 
метели, обильный снегопад, 
везде вычищено. В складе сто
ит машина для* протравливания 
семян, есть достаточное коли
чество мешков.

В Якунихе кладовщиком^ ра
ботает И. В. Богданов. Он же 
помощник бригадира. В складе 

I на хранении находится-280 цен
тнеров ячменя «отра». А самая 
большая партия такого ячменя 
хранится в деревне Петрилово. 
Там засыпано 540 центнеров. 
М. С. Русинова показала нам 
свое хозяйство. Каждая партия 
находится в отдельных закро
мах (это видно по табличкам). 
На одной из них читаем: «Вес

ЗАБОТА 
О СЕМЕНАХ 
ОКУПИТСЯ 
УРОЖАЕМ

партии 245.9 центнера. Чистота 
98.6 процента. Всхожесть 88 
процентов». И здесь тоже на
веден порядок.

— Я ведь пе только этим 
складом заведую. — говорит 
Маргарита Сергеевна. —Только 
что отпускала на фермы комби
корма. Но и этот склад бел 
присмотра не оставляю, тоже 
глаз нужен. Недавно проверяла 
сохранность мешкотары, сейчас 
в наличии более трех тысяч 
мешков.

Все складские помещения, 
где хранятся семена, в хоро
шем состоянии. Правда, сейчас 
они полупустые. Но совсем ско
ро будут пополняться, так как 
совхозу предстоит дополнитель
но завезти еще 500 тони семян. 
Как пояснила главный агроном 
В. А. Двойпишникова. докумен
ты на покупку семян высоких, 
репродукций в совхозе «Тотем- 
скг- й * уже оформлены, есть до
говоренность и о сроках их до
ставки.

— Нам нужно завезти десять 
тонн озимой ржи. —- говорит 
Валентина Александровна. — 
75 тонн ячменя. 25 — карто
феля. 35 тонн овса пойдет как 
обменный фонд.

И хотя до весны еще далеко, 
заботу о семенах надо прояв
лять сегодня. В первую оче
редь провести сортировку тех 
партий, которые не доведены по 
чистоте до посевных кондиций. 
Забота о посевном материале 
окупится полновесным колосом.

За приписки в объеме пере
везенных грузов бывшему ди
ректору совхоза «Север» А. II. 
Исполину объявлен выговор. В 
частичное возмещение матери
ального ущерба, причиненного 
совхозу в результате переплаты 
за автотранспортные услуги, га 
него и старшего прораба-В. II 
Третьякова произведен денеж
ный начет в размере половины 
месячного оклада.

Группе народного контроля 
совхоза «Север» (председатель 
Е. С. Коточнгова) предложено 
усилить контроль за доставкой 
перевозимых грузов.

НАСТРОЙ НА ДЕЛА

В комитете народного контроля

П О С Л Е Д С Т В И Я  П Р И П И С О К
■ Комитет народного контроля рассмотрел вопрос о фактах як 
I  приписок к объемам перевезенных грузов в совхозе «Север*. SKэкономия бензина в коли 

литров.

•В текущем году нами рассм< Т. ИЕВЛЕВА.
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Слет ударников 
пионерской пятилетки

минувшее воскресенье в считаем одним из самых важ-
: пионеров проходил пер- пых дел. Больше всего собра-
слет ударников пятилетки ли мать-и-мачехи и сдали ее в

>вых пионерских дел. Зал аптеку. Из .100 килограммов

ин школ района. У каждо- лограммйв У18—20° та^ что  ре- 
'— “ “■ '" 1 “  бятам пришлось • потрудиться.

Было организовано соревись' 
вание по отрядам. Самыми тру
долюбивыми оказались ребята 
,из отряда Лены Нокориной. 
Активными сборщиками были 
Оля Некрасова и Саша Форель- 
инк. а больше всех лекарствен
ного сырья сдала Оксана Ку-

: красным •а лету кс
____________ I Союза С.СЖ . вно
сится’ знамя рай-опной/ пионер
ской организации.,

Открывая слет, член город
ского штаба Сережа Жуков ска
зал: «VIII Всесоюзный слет 
пионеров дал старт трудовым 
делам юных ленинцев, призвал 
ребят Страны;' Советов активно 
включиться в пионерскую пяти
летку под девизом: «Каждому 
пионерскому отряду — удар
ное дело, каждому пионеру,— 
трудовое задание».

Заканчивается третий -год 
одиннадцатой :■ пятилетки. Его 
успехи доказывают верность 
намеченного '  XXVI съездом- 
КПСС пути, реализации н а-. 
меченной : программы. Мно
го важных адресов называет 
пятилетка трудовых пионерских 
дел О своем вкладе^в нее рас- 
сна "I пионеры дружин город- 

• ских, Камчугской, Погйрелов-

Дружина Матвеевской вось- 
ми летной школы борется , за 
присвоение ей имени -земляка 
Героя Советского Союза 'О. Ф. 
Колычева:* Отряд пионеров ше- 
стого класса главной избрал 

'  операцию «Пионерская - фер- 
■ ма». Ребята стараются, Чтобы 

их работ, была по-настоящему 
полезной для родного колхоза. 
С радостью встретили пионеров 
на Кормакинской ферме. У ре- 

?■ бит свой журнал, в котором они 
записывают добрые дела. Луч- 

; ше всех работают Паша Вед- 
ров, Света Трофимова. ""

О работе камчугских пионе- 
-  ров рассказал делегат слета

— Шесть сводных отрядов 
работали в прошедшее лето в 
поселке. Много интересных и 
полезных, дел на их счету, — 
говорит он. — Неплохо прошла 
операция «Зеленая аптека*. 
Сбор лекарственного сырья мы

О делах пионеров дружины 
имени Володи Дубинина на по
лях совхоза «Погореловский» I 
рассказала Таня Малыгина:

— Все советские люди. - при
нимают .активное участие в pea-1 
лизации .; Продовольственной’ I 
программы страны. Наша дру
жина тоже вносит посильный I 
вклад в это важное дело. Еже-1 
годно все учащиеся школы ока
зывают помощь родному сов
хозу. Весной школе выделили 
Ютгектарный 'участок для вы
ращивания гибрида. Школьная 
ученическая бригада приложи
ла все усилия, чтобы вырастить 
неплохой урожай. Летом рабо-1 
тали на сенокосе, на заготовке I 
витаминной травяной муки. 
Многие .пионеры за работу в 
совхозе в летний период на
граждены памятными сувепн-1 
рами. Осенью школьники убра-1 
ли 83 тонны картофеля и . кор-1 
неплоды с десяти гектаров. За-1 
работали 610 рублей, часть пе
речислили в Фонд мира.-,

С большим интересом выслу-1

ние секретаря парткома совхо-1 
за «Тотемский» В. А. Савкова. 
Он рассказал о добросовестной 
помощи пионеров городских 
школ' совхозу, Учащиеся сред
ней школы № 2  — верные по-, 
мощники в решении всех хо
зяйственных вопросов. Только 
благодаря учащимся и учите
лям школы, их серьезному от
ношению к делу совхоз спра
вился с планом по выращива
нию капусты. Валентин Алек
сандрович рассказал также о 
планах на будущее. \

Со словами благодарности в 
адрес учащихся Тотемской вось
милетней школы выступил на 
слете начальник планово-произ
водственного отдела СМУ треста 
«Вологдагражданстрой» А. Н. 
Лебедев. Прошедшим летом уп
равление и школа заключили 
договор на выполнение ряда ра
бот на Двух объектах — жилых 
многоквартирных домах. По 
правде говоря, сначала сомне
вались. ■ под силу ли ребятам 
эта работа. Но они скоро рас
сеяли* все сомнения и даже 
превзошли ожидания. Бригада 
под руководством учителей 
р, А. Строгановой и В. И. Ло
бановой по-ударному включи
лась в работу. Трудились с 
большой ответственностью - на 
любом участке работы.

В. ОСОВСКАЯ.
НА СНИМКЕ: лучшая сбор- 

цнца лекарственного сырья

В РАЙОННОМ СОВЕТЕ
Обсудив* итоги первого районного слета ударников пяти

летки трудовых пионерских дел, районный совет пионерской 
организации решил: 

пионерам села создать сводные трудовые бригады дли 
работы на фермах колхозов и совхозов. Советам дружины 
стать организаторами соревнования на лучшую сводную 
трудовую бригаду;

штабам бережливых регулярно проводить рейды «Хлеб»7 
«Пионерский электросчетчик», «Школа — твой дом, ты — 
хозяин в нем». Организовать операцию «Живи, книга!», ра
боту «Пионерского фонарика», поручить отрядам пятых 
классов работу «зеленых патрулей».

Старший пионер! Пересмотри свои трудовые обязательст
ва. Пусть твой трудовой вклад в пионерскую пятилетку бу
дет более весомым, чем у младших Ьионеров; в операции 
«Уренгой» — не менее 40 килограммов металлолома, в опе
рации «Миллион — Родине» — 30 килограммов- макулату
ры в год.

Советы дружин! Добивайтесь, чтобы собранное вами сы
рье было вовремя отправлено на склады райпотребсоюза.

Школьная птицефабрика

рядного героя.. Идет теплая, 
дружеская переписка с семьей, 
сестрой и братом героя. Посто
янным трудовым объектом от* 

детсний сад «Ор-

I библ
одарили

сделанные
гхова, предсе- 
отряда имени 

|гбова (Тотемсная средняя 
рассказала о том. 

»тряд боролся за присвое- 
.....— -------- .1ТРЯДН0Г0 ге- *ние ему|

Участник 
ратились к 
идущим. ко 
призывом:

об-

н овощей, пятьсот килограммов свинины, а также тысячу 
кур, которых они вырастили на своей школьной птицефабрике.

Фабрику ребята построили своими руками. Специалисты 
помогли установить вентиляцию, механизмы для подачи кор
мов, подключить воду. Все оборудование подарили шефы с пти
цефабрики «Марийская», в цехах которой ребята проходят про
изводственную практику. Многие после школы приходят сюда 
на работу. Шефы выделяют цыплят для школьной птицефабри
ки, тракторы с тележками, комбикорма. Доходы ученического 
производства окупили полностью все затраты

Н А Ш  ВКЛ АД

сандра Панкратова проходила

рой принимали участие все от
ряды. Ребята собирали метал
лолом с большим желанием. 
Каждый отряд старался занять

(му отряду имени 
гмьянской.. Всего 
ала 38 0 0 ' ------

правофла

. Все г I прш

I строительство

нухова-, ^(пионерская дружина

лы). Каждый пионер собрал по 
80 килограммов металлолома. 
Отряд собрал 2428 кг.

— отряд имени П. И. Капус
тина (пионерская дружнна То-

фабрики и содержание птицы.
НА СНИМКЕ: Светлана Дербенева — оператор школьной 

птицефабрики. Фото ТАСС.

За активное участие в опера
ции «Уренгой» районный совет 
пионерской организации награ
дил Почетными грамотами:

— дружину имени Александ
ра Панкратова (Красноборсяая 
восьмилетия школа). Каждый 
пионер собрал около 80 кило
граммов металлолома. Всего 
дружина собрала 3800 кило
граммов^

— дружину имени Олега Ко
шевого (Тотемская восьмилет
няя школа). Каждый пионер со
брал по 42 килограмма метал
лолома, а вся дружина — 6845 
килограммов;

— отряд имени Зои Космо
демьянской (пионерская дружи
на Красноборской восьмилетней 
школы). Каждый пионер со
брал по 180 килограммов ме
таллолома, а весь отряд — 
1800 килограммов;

_ отряд имени Ивана Зем-

Участвуя в операции «Мил- 
гон — Родине», собрали бо- 
е 280 килограммов макулату - 
I. Операция продолжается. 

Галя ТУГАРИНОВА, 
член совета дружины.

Памятным подарком награж
дена Таня Волкова из дружины 
имени Александра Матросова 
(дружнна Камчугской средней 
школы). Она собрала 520 ки-

Р А В Н Е Н И Е —  
Н А  Л У Ч Ш И Х

отряд имени П. И. Капуст 
(дружина Тотемской сред 
школы № 2). Каждый пно

— отряд имени Вали Котика 
(пионерская дружина Тотемской 
средней школы № 2). Каждый 
пнонёр собрал по 40 килограм
мов, а весь отряд -— 1000 ки-

частие в операции «Пно-

РАИОННЫИ СОВЕТ 
ПИОНЕРСКОИ 

ОРГАНИЗАЦИИ.
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Г о р о д с к о й  п и о н е р с к и й  llir.il' 
п р о в е л  в с т р е ч у  с п р е д с т а в и т е  
ЛЯМ И с о к е т о в  о 'ф Я Д О В  в т о р о й  
в ы с о т ы  п и о н е р с к и х  д р у ж и м  г о 
р о д с к и х  Ш КОЛ. Состоялся "О  
М 1*н о п ы т о м  р о б о т ы  па и у г н  к 
с в о е й  в ы с о т е .

t 'оист правофлангового огрп 
да имени Л. Шевцовой (дружи 
па Тотемской восьмилеткой 
школы, председатель совета от
ряда IIropi, Коренев) расска.шл 
о подготовке октябрят к вступ
лению н пионерскую оргашма 
кию. о том, как отряд знакомит 
октябрят с азбукой пионерской

Слет ударников 
пионерской пятилетии

В минувшее воскресенье в 
Доме пионеров проходил пер
вый слет ударников пятилетки 
трудовых пионерских дел. Зал 
заполнили делегаты пибнерских 
дружин школ района. У каждо
го на груди эмблема: цифра 
«5» с красным галстуком. Под 
звуки Гимна Союза ССР вно
сится знамя районной пионер
ской организации.

Открывая слет, член город
ского штаба Сережа Жуков ска
зал: «VIII Всесоюзный слет 
пионеров дал старт трудовым 
делам юных ленинцев, призвал 
ребят Страны Советов активно 
включиться в пионерскую пяти
летку под девизом: «Каждому 
пионерскому отряду — удар
ное дело, каждому пионеру — 
трудовое задание».

Заканчивается третий -год 
одиннадцатой пятилетки. Его 
успехи доказывают верность 
намеченного XXVI съездом 
КПСС пути реализации на
меченной программы. Мно
го важных адресов называет 
пятилетка трудовых пионерских 
дел О своем вкладе в нее рас- 
ска:алп пионеры дружин город
ских, Камчу гской, Погорелов- 
ской. других школ.

Дружина Матвеевской вось
ми лет ней школы борется за 
присвоение ей имени -земляка 
Героя Советского Союза О. Ф. 
Колычева. Отряд пионеров ше
стого класса главной избрал 
операцию «Пионерская фер
ма». Ребята стараются, чтобы 
их работа была по-настоящему 
полезной для родного колхоза. 
С радостью встретили пионеров
на Кормакинской ферме. У ре
бят свой журнал, в котором они 
записывают добрые дела. Луч
ше всех работают Паша Вед- 
ров. Света Трофимова.

О работе камчугских пионе
ров рассказал делегат слета 
Игорь Дьяков. .

- Шесть сводных отрядов 
работали в прошедшее лето в 
поселке. Много интересных и 
полезных дел на их счету. — 
говорит он. — Неплохо прошла 
операция «Зеленая аптека*. 
Сбор лекарственного сырья мы

считаем одним из самых важ
ных дел. Больше всего собра
ли мать-н мачехи и сдали ее в 
аптеку. Из 100 килограммов 
листьев—сухих получается ки
лограммов 18—20, так что ре
бятам пришлось потрудиться.

Выло организовано соревно-^ 
вание по отрядам. Самыми тру
долюбивыми оказались ребята 
из отряда Лены Кокориной. 
Активными сборщиками были 
Оля Некрасова и Саша Форель- 
ник, а больше всех лекарствен
ного сырья сдала Оксана Ку
нах.

О делах пионеров дружины 
имени Володи Дубинина на по
лях совхоза «Погореловский» 
рассказала Таня Малыгина:

— Все советские люди при
нимают активное участие в реа
лизации Продовольственной 
программы страны. Наша дру
жина тоже вносит посильный 
вклад в это важное дело. Еже
годно все учащиеся школы ока
зывают помощь родному сов
хозу. Весной школе выделили 
10-гектарный участок для вы
ращивания гибрида. Школьная 
ученическая бригада приложи
ла все усилия, чтобы вырастить 
неплохой урожай. Летом рабо
тали на сенокосе, на заготовке 
витаминной травяной муки. 
Многие пионеры за работу в 
совхозе в летний период на
граждены памятными сувени
рами. Осенью школьники убра
ли 83 тонны картофеля и кор
неплоды с десяти гектаров. За
работали 610 рублей, часть пе
речислили в Фонд мира..

С большим интересом выслу
шали делегаты слета выступле
ние секретаря парткома совхо
за «Тотемский» В. А. Савкова. 
Он рассказал о добросовестной 
помощи пионеров городских 
школ совхозу. Учащиеся сред
ней школы № 2 — верные по
мощники в решении всех хо
зяйственных вопросов. Только 
благодаря учащимся и учите
лям школы, их серьезному от
ношению к делу совхоз спра
вился с планом по выращива
нию капусты. Валентин Алек
сандрович рассказал также о 
планах на будущее. ч

Со словами благодарности в 
адрес учащихся Тотемской вось
милетней школы выступил на 
слете начальник планово-произ- 
водственного отдела СМУ треста 
«Вологдагражданстрой» А. Н. 
Лебедев. Прошедшим летом уп
равление и школа заключили 
договор на выполнение ряда ра
бот на двух объектах — жилых 
многоквартирных домах. По 
правде говоря, сначала сомне
вались. под силу ли ребятам 
эта работа. Но они скоро рас
сеяли все сомнения и даже 
превзошли ожидания. Бригада 
под руководством учителей 
р. А. Строгановой и В. И. Ло
бановой по ударному включи
лась в работу. Трудились с 
большой ответственностью на 
любом участке работы.

В. ОСОВСКАЯ.
НА СНИМКЕ: лучшая сбор

щица лекарственного сырья 
Оксана Кунах, ученица Камчу г- 
ской средней школы.

в р а й о н н о м  с о в е т е
Обсудив* итоги первого районного слета ударников пяти

летки трудовых пионерских дел, районный совет пионерской 
организации решил:

пионерам села создать сводные трудовые бригады дли 
работы на фермах колхозов и совхозов. Советам дружины 
стать организаторами соревнования на лучшую сводную 
трудовую бригаду;

штабам бережливых регулярно проводить рейды «Хлеб», 
«Пионерский электросчетчик», «Школа — твой дом, ты - 
хозяин в нем». Организовать операцию «Живи, книга!», ра
боту «Пионерского фонарика», поручить отрядам пятых 
классов работу «зеленых патрулей».

Старший пионер! Пересмотри свои трудовые обязательст
ва. Пусть твой трудовой вклад в пионерскую пятилетку бу
дет более весомым, чем у младших пионеров; в операции 
«Уренгой» — не менее 40 килограммов металлолома, в опе
рации «Миллион — Родине» — 30 килограммов макулату
ры в год.

Советы дружин! Добивайтесь, чтобы собранное вами сы
рье было вовремя отправлено на склады райпотребсоюза.

Школьная птицефабрика

МАРИЙСКАЯ АССР. Каждый год ученики Крагнооктябрь- 
ской школы Медведевского района выращивают на своем 
школьном участке овощи, откармливают поросят и кроликов для 
своей столовой. Прошлой осенью они сдали семь тонн карто
феля и овощей, пятьсот килограммов свинины, а также тысячу 
кур, которых они вырастили на своей школьной птицефабрике.

Фабрику ребята построили своими руками. Специалисты 
помогли установить вентиляцию, механизмы для подачи кор
мов, подключить воду. Все оборудование подарили шефы с пти
цефабрики «Марийская»/ в цехах которой ребята проходят про
изводственную практику. Многие после школы приходят сюда 
на работу. Шефы выделяют цыплят для школьной птицефабри
ки, тракторы с тележками, комбикорма. Доходы ученического 
производства окупили полностью все затраты на строительство 
фабрики и содержание птицы.

НА СНИМКЕ: Светлана Дербенева — оператор школьной
птицефабрики. Фото ТАСС.

жизни. Работает отряд юпмч 
друзей пожарной дружины. 
Агитбригада выступила перед 
октябрятами. Дважды и неделю 
пионеры выходит в зону и и о  
нерского действия ни Т и м у р о в  
скую работу.

Совет отряда имени 11. II. 
Капустина (Тотемская средняя 
школа .V' 2) рассказал о ионе 
кокой работе вокруг имени от 
рядного героя. Идет теплая, 
дружеская переписка с семьей, 
сестрой и братом героя. Пости 
ииным трудовым объектом от
ряда является детский сад «Ор 
ленок», где пионеры проводят 
трудовые десанты, ныступают с 
концертами. Они .подарили ма 
лышам библиотечку, игрушки, 
сделанные своими руками.

Светлана Лопухова, предсе 
датель совета отряда имени 
А. Клубова (Тотемская средняя 
школа Кп 1) рассказала о том, 
как отряд боролся за присвое
ние ему имени отрядного ге
роя.

Участники этой встречи об
ратились к пионерам района, 
идущим ко второй высоте, с 
призывом. «Пульте активными 
участниками улучшения окру
жающей жизни. и|вносите рв 
дость ‘людям в зоне пионерско 
го действия, окружайте заботой 
и вниманием ветеранов войны 
и труда. Пульте заботливыми 
друзьями малышей, добры ми 
хозяевами в своей школе».

Е. СЕМЕНИХИНА. 
директор Дома пнонерои

НАШ ВКЛАД
У нас в дружине имени Алек

сандра Панкратова проходила 
операция «Уренгой», в кото
рой пришшали участие все от
ряды. Ребята собирали метал
лолом с большим желанием. 
Каждый отряд старался занять 
первое место, но эти удалось 
правофланговому отряду имени 
«Зои Космодемьянской. ч Всего 
дружина собрала 3800х кило
граммов. Все пионеры приняли 
участие и в операции «Зеленый 
наряд Отчизны». Посадили бо
лее ста деревьев, несколько ку
старников.

Участвуя в операции «Мил
лион — Родине», собрали бо
лее 280 килограммов макулату
ры. Операция продолжается.

Галя ТУГАРИНОВА, 
член совета дружины.

За активное участие в опера
ции «Уренгой» районный совет 
пионерской организации награ
дил Почетными грамотами:

— дружину имени Александ
ра Панкратова (Красноборская 
восьмилетняя школа). Каждый 
пионер собрал около 80 кило
граммов металлолома. Всего 
дружина собрала 3800 кило- 
граммов:

— дружину имени Олега Ко
шевого (Тотемская восьмилет
няя школа). Каждый пионер со
брал по 42 килограмма метал
лолома. а вся дружина — 6845 
килограммов;

— отряд имени Зон Космо
демьянской (пионерская дружи
на Красноборской восьмилетней 
школы). Каждый пионер со
брал по 180 килограммов ме
таллолома. а весь отряд — 
1890 килограммов;

— отряд имени Ивана Зем-

нухова (пионерская дружина 
Тотемской восьмилетней шко
лы). Каждый пионер собрат по 
80 килограммов металлолома. 
Отряд собрал 2428 кг.

-  отряд имени П. И. Капус
тина (пионерская дружина То* 
темской средней школы Nb 2).

РАВНЕЙИЕ
НА ЛУЧШИХ

Каждый пионер собрал по 53 
килограмма. Отряд собрал 1187 
килограммов;

-  отряд имени Вали Котика 
(пионерская дружи на Тотемской 
средней школы .\? 2). Каждый 
пионер собрал по 40 килограм
мов, а весь отряд — 1000 ки
лограммов металлолома.

Памятным подарком награж
дена Таня Волкова из дружины 
имени Александра Матросова 
(Дружина Ка мчу гской средней 
школы). Она собрала 520 ки
лограммов металлолома.
- За активное участие в опера 
цни «Миллион — Родине» па 
мятным вымпелом награжден 
отряд имени П. И. Капустина 
(дружина Тотемской средней 
школы ,\v 2). Каждый пионер 
собрал но 47 килограммов ма
кулатуры. Весь отряд — 1320 
килограммов.

Памятным подарком награж 
ден Саша Митрушни (пионер
ская дружина Калининской 
восьмилетией школы) за актив
ное участие в операции «Пио
нерская ферма».

РАЙОННЫЙ СОВЕТ 
ПИОНЕРСКОИ 

ОРГАНИЗАЦИИ.


